

adversarios de la asamblea que tambien en esta se saben hacer finales de efecto. A pesar de este abrazo el Sr. Salmeron publicara un manifiesto censurando los acuerdos de la suodicha asamblea y otro manifiesto en el mismo sentido publicaron los diputados de la minoria republicana. Con que á otra tentativa de coalicion no van á quedar ni los rudos.

Para mañana se anuncia un consejo de ministros dedicado á resolver el asunto de las excedencias. Segun parece el acuerdo que se adoptara en el asunto será el de rebajar la mitad del sueldo á los diputados que figuran como excedentes en las carreras de ingenieros y catedráticos. Los demás excedentes quedaron sin sueldo. Es posible que estos pongan el grito en el cielo y se arme con tal motivo una zalgarda parlamentaria. Como si lo vieras.

Asi que es fácil limpiar á un liberal el comedero.

Suyo afectísimo.—*El Corresponsal.*

Noticias

El domingo, en Irún se cometió en una sideria un robo consistente en 750 pesetas aprovechando los ladrones la ausencia de los dueños.

En Bilbao se va á llevar á cabo dentro de corto plazo una obra verdaderamente gigantesca, y de la cual existe reducido número de ejemplos en el mundo civilizado.

Se trata de la construccion y colocacion de un puente de hierro que, enlazando ambas orillas del Nervion, quedé establecido en la embocadura de la ria, teniendo sus respetivos puntos de arranque en las playas de Las Arenas y Portugalete.

En esta obra colosal la luz del puente sobre pleamar llegará á la altura de 45 metros, cifra que no alcanza el de Brookling, que es el mas elevado de los construidos hasta ahora; es decir, que por debajo de su arco podrán pasar los buques de mayor porte que puedan tener seguro fondeadero dentro de la ria.

En la villa de Muel, provincia de Zaragoza, se hundió una casa el sábado ultimo, sepultando á cuatro personas.

La Guardia civil y los vecinos hicieron esfuerzos heroicos para salvar á los enterrados, logrando sacar vivos á Petra Barilo, de trece años, y á los niños Gregorio y Vicente Cabetas, de cuatro y dos respectivamente, todos los cuales están gravemente heridos.

La cuarta sepultada, Manuela Aliaga, de setenta y siete años, ha fallecido.

El dia 3 de Marzo próximo se verificará en la Comisaría de guerra de esta plaza la subasta para el acarreo de varios efectos de material de artillería desde el puerto de Pajales al fuerte de San Marcos.

El domingo ultimo llegó á Montevideo el vapor corres de la Trasatlántica «Cataluña»

Ha llegado á este puerto, procedente de Gijon, con carbono de piedra, el vapor español «Rufina».

El martes llegó á Cádiz el vapor correo de la Trasatlántica «Ciudad de Santander», procedente de Buenos-Aires y Montevideo, sin novedad.

La V. O. T. de San Francisco de Asis celebrará su función mensual el próximo domingo á las cuatro de la tarde en la iglesia parroquial del Sagrado Corazón de Jesús, de esta ciudad, predicando el Presbitero D. Ignacio Uranga.

Parece probable que en el actual presupuesto del ministerio de la Guerra se consignará una cantidad que se destinará inmediatamente á la construcción de hospitales militares.

La Sucursal del Banco de España en esta Ciudad anuncia que por acuerdo del Consejo de Gobierno del Banco se admiten en negociación hasta nuevo aviso los cupones del vencimiento de 1.º de Abril próximo y de la Deuda perpetua exterior y de los billetes hipotecarios de la Isla de Cuba emisión de 1886 así como los mismos billetes amortizados con la bonificación de 5%.

Así mismo ha acordado que desde el dia 3 de Marzo inmediato, se descuenten los cupones del mismo vencimiento de la Deuda perpetua interior y los de la amortizable á razón de 4% anual y titulos amortizados á razón de 4%, también anual siendo el mínimo de la percepción 15 céntimos por ciento sobre el importe de los titulos ó cupones descontados.

Ayer tarde condujo á este puerto el vapor de pesca Mamelea n.º 3, mas de 100 arrobas de besugo pescadas solo en quince tressas.

La fraccion de 10 kig. se vendió á 9 pesetas.

La escuadra norte americana visitará los principales puertos españoles del Mediterráneo durante la primavera y el verano próximos.

Ha aparecido un codicilo que modifica extraordinariamente el testamento del duque de Montpensier

Segun parece en este documento resulta mejorada la condesa de Paris y no el infante D. Antonio, como resultaba en el testamento.

El crucero «Colon» ha salido de Málaga para Alhucemas conduciendo á los marinos encargados de llevar á cabo la informacion sobre los sucesos del verano ultimo.

Durante la anterior semana se han pagado por jornales á los operarios del municipio 3.009'45 pesetas.

Ayer presentaron á la aprobacion del Ayuntamiento 24 cuentas importantes 2.259'26 pesetas.

Un sujeto de Málaga que ha sido guardia de orden público y empleado de consumos, ha usado con su mujer una receta infalible contra los bailes de máscaras.

Mientras él roncaba como un bendito, su mujer comenzó á vestirse sigilosamente para asistir al baile.

Despertado por el ruido que sintió, lo primero que se le ocurrió y puso en práctica, fué atizarla una buena paliza, y atándola con una cuerda á la cama, tumbarse á dormir de nuevo como si nada hubiese ocurrido.

Los periódicos de Linares dicen que en aquella localidad se están dando muchos casos de enajenación mental, lo que se atribuye al abuso de las bebidas alcohólicas, no siempre libres de sus anejas insalubres.

Allí dicen que habrá unas veinticinco tabernas por cada escuela de instrucción primaria.

Si se invertieran los números variaría la cosa mucho.

En la noche de anteayer, en la Plaza de la Constitución le fueron causadas á un individuo dos heridas con arma blanca y por la espalda, no pudiendo ser descubierto el autor de tal hazaña.

Esto menos que se puede esperar del Carnaval.

Y eso que el bando de la Alcaldía.... se publicará el año que viene.

Ayuntamiento.

SESION DEL DIA 19 DE FEBRERO DE 1890.

Se abrió bajo la presidencia de D. Victor Samaniego.

Se dió lectura del acta de la sesión anterior, que fué aprobada, entrándose en la

Orden del dia.

A la comisión de Policía urbana, pasaron una instancia de D. J. Tapié solicitando autorización para establecer una barraca junto al puente de Santa Catalina; otra de D. Zolio Azpiazu solicitando una plaza de celdas de arbitrios y otra de D. Ignacio Tapia y demás barrenderos, solicitando se les reconozca el derecho á percibir sus haberes en caso de enfermedad.

Se dió por enterada la Corporación del acta de toma de posesión por D.ª Emilia Casta Danobeitia del cargo de maestra de la escuela de párvulos de Santa Marta.

D. Agustín Ituriezaga y C.º presentan planos de la casa que desean construir en el solar R de la manzana n.º 48.

Al Arquitecto.

D. Joaquín Larramendi, D. Pedro Arillaga y D. Nicolás Ramírez solicitan su inclusión en las listas electorales para Ayuntamientos, así como D. José María Aguirre, Santos Arroyo, Dimas Albarellos, Bernardo Alvarez y D. Agustín Faulo.

A la Sección de Estadística.

D. Bautista Elósegui y C.º solicitan autorización para trasbordar la piedra procedente de una cantera de Iguelo en el entronque con la carretera, al mismo tiempo que rebaja de derechos de peaje en atención á que ellos no utilizan mas que dos quintas partes del expuesto camino de Iguelo.

A las Comisiones de Hacienda y Policía Rural.

Se lee la resolución del señor Gobernador Civil en el expediente incoado por el Ayuntamiento en solicitud de autorización para adquirir sin la formalidad de subasta, el terreno y aparatos necesarios para una nueva fábrica de gas, accediendo á dicha pretensión.

Enterados.

El contratista de las obras de desviación de la carretera del Antiguo suplica que en consideración al aumento de obra no presupuestada y á los desembolsos que ha tenido que realizar, se le entregue el importe del último plazo del contrato, dejando el importe del aumento de obra para la liquidación definitiva; y si esto no fuera posible se le dé una cantidad razonable á cuenta.

Concedido.

El arquitecto municipal certifica que á don Sebastian Casuso, contratista de las obras de muro de sostenimiento de Cemoriya, las tiene terminadas y pueden abonársele 990 pesetas por el tercer plazo.

A la comisión de Obras.

D. José María Iruretagoyena presenta planos de las casas que intenta construir en el barrio de Gros.

Al arquitecto.

D. Agustín Ibarzabal reclama 140 pesetas 25 céntimos por importe de 102 metros de listón que entregó en 1887 para el vivero de Soroborda.

A la comisión de Obras.

D. Javier Aleam y consortes suplican se rehabilite la comunicación del suprimido camino de Aldapeta á la carretera de Hernani, pues el estado en que se encuentra en estos seis meses les perjudica notablemente.

A la comisión de policía Rural.

D. J. Agustín Zumalabe presenta planos del panteón que trata de colocar en la sepultura núm. 57 de la calle de Santa Teresa.

D. Lorenzo Peña y Consortes suplican se coloque un paso de adoquínado frente á la casa letra E del barrio de Mira Cruz, donde tiene establecimiento abierto, pues se hace intransitable la carretera con el barro que se forma.

A policía Rural.

D. Javier Izaguirre suplica se nombre una comisión del seno del Ayuntamiento para que reconozca la bodega que él considera habitable de la casa letra D de la calle Nueva.

A policía Rural.

D. Clemente Balda y D. Manuel Matheu por si y en representación de los propietarios de la casa núm. 1 del paseo de la Concha, suplican se les notifique en forma el acuerdo municipal adoptado en 3 del corriente mes, respecto á la expropiación y se les conceda un plazo prudencial para justificar los errores que contiene la tasación hecha de la finca á ese efecto.

A la comisión de Obras con el oficial letrado.

El señor Gobernador civil remite para informe el expediente promovido por don Eduardo Dupouy en representación de don Teodoro Georges Schomburg, para que se le autorice á construir un palacio de cristal en la Concha con destino á baños flotantes, restaurant, conciertos etc.

A la Comisión de Obras con los señores Acha y Azqueta.

D. Juan Agustín Zumalabe manifiesta que ha trasmitido á D. Basilio Brosa la propiedad de la sepultura núm. 16 de la calle de Santa Teresa.

A la comisión de Cementerios.

D. José Javier Mendizabal, en representación de la casa núm. 5 de la calle de San Vicente, pide autorización para dar salida á las aguas pluviales por la alcantarilla á la calle.

Al Arquitecto.

D. Eustasio Ruiz de Eguino y consortes solicitan la colocación de una fuente pública en las inmediaciones de Cemoriya, barrio de Ullia.

A Policía rural.

D. Ignacio Elicegui ruega á la Corporación le exima del pago de los derechos de los trece cérdos que perecieron á consecuencia del incendio en San Bartolomé, hallándose en la barraca en que se cobijaban.

Concedido.

La comisión de Policía Urbana, en cumplimiento del encargo conferido por el Ayuntamiento, presenta un reglamento para la adjudicación de los puestos de los mercados.

Aprobado.

El Excmo. Sr. General Gobernador de la provincia, participa que el E. S. capitán general del distrito, autoriza las plantaciones de árboles en el campo de maniobras, siempre que queden del ramo de Guerra.

Enterado y conforme.

Doña Juliana Begiristain presenta planos de las sepulturas que trata de construir en los terrenos núm. 72 de la calle de Santa Teresa y 155 de Santa María en el cementerio de Polloe.

Al arquitecto.

D. Pedro Ducasse solicita 30 metros cúbicos de agua para su finca «María Luisa» y otros 30 para la de «Villa Matilde».

Concedido para cuando se coloque la tubería.

Se da cuenta del estado de la reforma del camino del Antiguo en que se han cumplido las órdenes de la Dirección.

Fueron aprobados varios informes de escasa importancia, dándose lectura al de la Comisión de Obras y el Sr. Azqueta referente al cierre del boquete entre la isla de Santa Clara y monte Iguelo suscrito por los señores Azqueta, Garat, Iraitorza (D. José Ignacio Iraitorza (D. Francisco) y al voto particular formulado por los Sres. Urcola, Elorza y Gros.

La mayoría de la comisión informa favorablemente al proyecto de cierre en atención á ser beneficioso y no ocasionar perjuicios á la playa en vista de los informes de todas las Comisiones e Ingenieros que en la formación del expediente han intervenido.

Los señores de la minoría opinan en contrario por juzgar el proyecto perjudicial á la playa de baños en atención á que podían variar las corrientes.

Abierta discusión sobre el voto particular tomó la palabra el Sr. Iraitorri en favor del informe de la mayoría, manifestándose partidario de la construcción del fondeadero tanto por creerlo beneficioso á los intereses comerciales de la población como por otras varias razones, dando la preferencia á la cuestión humanitaria, diciendo que así se evitarán naufragios como desgraciadamente se han presenciado y que la vida de un hombre está muy por encima de las protestas de los bañeros y de todos los intereses que la playa pueda producir.

Contra lo expuesto por el Sr. Iraitorri habló el Sr. Elorza, apoyándose en que los intereses de San Sebastián se lastimarian, porque cerrado el boquete disminuiría el oleaje en una parte de la playa de baños.

El Sr. Iraola se adhiere á lo manifestado por el Sr. Iraitorri.

El Sr. Garat (de la Comisión) pone la consideración del Ayuntamiento la cuestión económica, diciendo que en la construcción del fondeadero no invertirá el municipio cantidad alguna.

El Sr. Acha dice que no conoce el expediente pero que, aunque todos los informes sean favorables, cree que nadie puede decir si el muro será ó no perjudicial á la playa y dice que es asunto que antes de resolverse debe meditarlo muchísimo, aduciendo en contra del cierre, las cuestiones de variación de corrientes y de limpieza de la playa.

Puesto á votación el voto particular fué desechado por doce votos contra diez quedando aprobado el informe de la Comisión y por consiguiente la construcción del fondeadero.

Se acordó suprimir el alumbrado eléctrico en la cárcel del Antiguo y establecer el de petróleo hasta que se termine la nueva fábrica de gas.

Se autoriza á las Hermanas de la Caridad de la cárcel para la administración de los ranchos de los presos y á propuesta del señor Elorza se nombró una Comisión inspectora compuesta de los Sres. Goyenechae, Birmingham y Elorza.

Y no habiendo mas asuntos de que tratar se levantó la sesión.

Telegramas.

Madrid 19, 9-20 noche.

Mañana defenderá en el Congreso el diputado Sr. Moya una proposición pidiendo explicaciones al Gobierno sobre el dique seco que proyectan construir los ingleses al norte de Gibraltar. Despues continuará la discusion del sufragio.

Madrid 19, 9-49 noche.

Ha fallecido el Sr. Abascal ex-alcalde de Madrid.

Reunióse el Consejo de Ministros ocupándose en los presupuestos. También parece se acordó el nombramiento de Capitan General de Cuba que se mantiene reservado hasta despues que mañana lo firme la regente.

Bolsa de Madrid.

Cotización del dia 19</h